
Compte-rendu de la réunion du Conseil de Quartier du 30 mars 2023 – MDE 

Présents : Agnès De Jacquelot, Elisabeth Peyroux, Anne Delargilière, Eric Zuccarelli, Romain Migueres 

(conseillers), Christelle Bethelot, Eric Bombardi, Daniel Naulleau, Brigitte Marie Ubertalli, Emmanuelle 

Boilley, Lionel Chomet, Esla Marchon, Xavier Marchon, Sarah Lehu (MDE) et Yasser Abdoubacar (CPA 

Annie Fratellini) (membres associés). 

Excusés : Rémi Ramora, Romain Verchère, Anne Quevat, Marc Eloy, Serge Mambo, Catherine Marcus. 

1 : Point d’étape du travail du CQ : 

- organisation : 

En préambule, il convient de faire attention aux listes de diffusion des invitations aux AG des membres 

associé(e)s, afin de n’exclure personne. 

Présentation de Thaïs Leroux, nouvelle chargée de mission au Pôle Démocratie locale, qui accompagne 

le Conseil de Quartier. 

Point sur le remplacement des conseiller(e)s démissionnaires. En cohérence avec ce qui a été décidé à 

la dernière AG, il a été proposé à 4 membres associé(e)s, présent(e)s à 2 des 3 dernières AG et 

participant aux travaux du Conseil de devenir conseiller(e). Parmi eux, Eric Zucarelli a accepté. 

Demande de règles claires sur les modalités de remplacement des conseiller(e)s, la charte étant vague. 

Annonce du renouvellement de la moitié du Conseil à l’automne. Il sera proposé de travailler à un 

retour d’expérience des conseiller(e)s et à des propositions d’organisation pour aider la prochaine 

équipe et capitaliser sur l’expérience de la mandature. 

- rappel des réunions auxquelles des membres du Conseil ont participé : 

Comité des mobilités sur la révision du plan de circulation, dans le cadre d’Embellir Votre Quartier : 3 

membres présents. Compte-rendu de la réunion transmis par mail et sur le drive du Conseil. 

Code de la rue : Réunion au niveau municipal pour faire état de la consultation en vue d’un futur Code 

de la rue. Des propositions vont être traduites dans ce code pour mieux éduquer sur le partage de 

l’espace public, sécuriser les circulations, respecter le code de la route. 

 Question : les fauteuils roulants électriques sont-ils autorisés sur les pistes cyclables (et le cas 

échéant de quelle type) ? 

 Rappel de la proposition du Conseil, dans le cadre d’EVQ, de ramener le feu vélo à l’angle Ledru 

Rollin / Faubourg AVANT le passage piéton, pour laisser traverser les piétons en toute sécurité. 

Comité de suivi du chantier des Messageries : rester attentif aux aménagements côté Rambouillet. 

- rappel que le CQ dispose de panneaux d’affichage. Quid de celui de la petite Mairie d’Aligre ? 

2 : Votes au budget du CQ : 

- Rappel des modalités d’utilisation du budget, de ce qu’il est possible de faire et dans quel cadre 

(activités, tournoi sportif, investissements etc.), et des dépenses de l’année dernière. Pour 2023 : 3306 

€ de fonctionnement ; 8264 € d’investissement. 

- Cinéma itinérant : demande de financement pour le rachat d’un projecteur (3840 € pour l’ensemble 

des CQ) : présentation du projet et du Cinéma Itinérant. Vote de la participation du CQ de 700 €. 



 Une projection le samedi 1e juillet à 22h au canal de l’Arsenal. 

- Ecole Maternelle Bercy : demande transmise par la directrice avec le soutien des parents d’élèves 

(3074 €) : dans le cadre d’un projet pédagogique de création de classes multi-niveaux, favorisant 

l’autonomie des enfants et l’entraide. Besoin de meubles favorisant l’autonomie et le mouvement. Vu 

le montant de la demande, le budget du Conseil et le peu de visibilité sur le reste de l’année, il est voté 

une enveloppe de 1537 € (moitié de la demande) et un nouveau vote à la rentrée, en fonction de 

l’utilisation de nos crédits. 

 Le lycée professionnel Théophile Roussel devant être fermé, qu’en sera-t-il du bâtiment ? 

3 : Propositions de travail : 

- Demande d’information et de participation au projet de la SNCF pour la rue de Bercy : plusieurs 

membres intéressés : quelles informations, quel calendrier, quels impacts pour le quartier. Un premier 

site sera lancé pour une consultation  Trouver le contact adapté pour se faire connaître auprès de 

SNCF gares et connexions. 

- Projet d’actions en faveur du climat et de la biodiversité : 

Propositions de mener plusieurs actions en faveur du climat et de la biodiversité : ateliers Fresque 

Climat avec l’association du même nom, quartier Moineaux avec la Ligue de Protection des Oiseaux 

(balade exploratoire et financement de nichoirs dans le quartier), projection d’un film ou d’un 

documentaire avec le cinéma itinérant (septembre), temps convivial. Sur plusieurs temps ou de façon 

concertée en septembre. Voir avec les associations du quartier qui ont des actions proches (100 ECS ?).  

Le format et le nombre d’actions à lancer dépendra de la mobilisation ou non des membres du CQ.  

4 : Points divers : 

- meilleur accueil du public de l’association Inser Asaf (domiciliation de sans domiciles fixes) rue 

Traversière : à voir avec le bailleur et pourquoi pas la mairie. 

- rappel de la réunion publique pour la rue Guillaumot le 4 avril. 

- Anne et Brigitte Marie, à nouveau fléchées comme référentes seniors/conseil des seniors du Conseil 

de Quartier. 

- Prochaine réunion du CQ : pourrait avoir lieu début juin, en fonction de l’avancement des projets. 

Pourrait être des réunions en petits groupes, selon les projets.  


